

LA OPINION.

VAPORES
CORRECE

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahón.—Martes 5 t. Barcelona.—Mier. 2 25 t. Mahón por Alcedia.—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barcelona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—3 m. Mahón por Alcedia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahón.—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado 6 m. Barcelona.

FERRO
CARRILES

De Palma a Manacor.
8 15 (mixto) 8 10 m. y 2 35 t.
Palma y La Puebla.
13 (mixto) 8 10 m. 2 45 y 4 40 (mixto), t.
De Manacor a Palma y La Puebla.
8 15 (mixto), 8 m. y 3 3 t.
De La Puebla a Palma.
4 (mixto), 8 31 m. y 5 30 t.
De La Puebla a Manacor y las 4 (mixto)
8 30 m. y 3 15 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Donde se publica los dias de la semana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

CARIÑOS QUE MATAN.

Antes de que el Sr. Montero Rios y el Sr. Sagasta, midieran sus fuerzas en el Congreso, habiase formado un compacto corro alrededor del Sr. Martos, en el Salon de Conferencias:

«Yo, decia el Sr. Martos, considero que seria un bien ahora la union de la de la mayoria y la izquierda. La union contra el Sr. Sagasta, dificil: con el señor Sagasta, fácil».

Pero á la larga se hará, si no se hace ahora. Lo que hay es que, si se hace á la larga, habrá de por medio un gobierno conservador, y un gobierno conservador, á deshora, traerá dificultades á la tendencia liberal, obstáculos á la paz pública ó inconvenientes para el rey.»

Aquí terminó el Sr. Martos, y el corro se disolvió.

Caldeada la atmosfera por los discursos que á guisa de prólogo pronunciaron los Sres. Garcia Sanmiguel, Gullon, Martinez Lima, Lla y Martinez Brau, el señor Montero Rios arremetió contra el jefe de la fusion, entre la atencion general de la Cámara.

Hé aquí sus principales conclusiones:

«No se comprende que el Presidente del Consejo de ministros y el ministro de la Gobernacion hayan preferido al amigo de hoy señor conde de Xiquena sobre el amigo de siempre el señor Abascal.»

«El Sr. Sagasta es un buen capitán, y como tal sabe gobernar una nave. Cuando esta se ve en peligro de naufragio, se arroja al mar el cargamento, empezando siempre por el de menos valor ó el mas averiado.»

«Su señora ha empezado por arrojar fuera de su nave al alcalde de Madrid. ¿Ha procedido con justicia? Tratándose de la sinceridad electoral, y cuando la pugna del gobernador y del alcalde de Madrid versa sobre cual de los dos ha de ejercer mayor presion en el cuerpo electoral, el gobierno debió admitir la dimision de ambas autoridades.»

«El señor Sagasta—continúa—debió alentar y favorecer el partido de la izquierda dinástica, que recogió la bandera abandonada por el partido constitucional.»

«El Sr. Sagasta ha dicho, parodiando una frase celebre: «La izquierda soy yo.» Ojalá no pueda decir, como el sucesor

del gran rey: «Después de mi el diluvio.» (Impresiones.) No se trata aquí de una simple dimision de un alcalde; se trata de reñir la batalla entre los dos elementos contrarios que forman el partido gobernante.

«La mision del señor Sagasta en la oposicion fué perseguir y denunciar ante el Parlamento las irregularidades, y que á nombre de la moralidad se hizo la crisis de 8 de febrero de 1881. (Murmullos. El señor Romero Robledo pide la palabra y da vivas muestras de disgusto é inquietud.) El orador continua, y dice que si tal fué la mision del señor Sagasta en la oposicion, en cambio en el poder fué siempre unido á cosas funestas. (Murmullos en la mayoria. Voces: ¿Cuáles? ¿Cuáles? contesta el Sr. Montero Rios; ahora las diré.)

La primera, la partida de la porra; la segunda los dos millones, y la tercera, el proceso Monasterio. (Grandes rumores en la mayoria; aprobacion en algunos bancos de la izquierda, el señor Sagasta sonrie tranquilamente.)

Termina su discurso aconsejando al señor Sagasta.

«Que influya en sus amigos que forman parte de corporaciones populares para que los recursos destinados á obligaciones necesarias no se empleen en gastos de representacion, y que se persiga el juego en Barcelona y en otras capitales.»

«No consienta que la honra privada se difame por medio de caricaturas como las de «La Mosea Roja;» procure que la magistratura tenga su debida independencia, y si no las simpatias, alcanzará el olvido de la familia de Alberni.»

«Haga esfuerzos el gobierno, en una palabra, para que al aplicar las leyes sus subordinados se inspiren en el Decálogo, en ese Código sagrado, base de nuestras leyes y de nuestras costumbres, si quiere obtener el aprecio del pais.»

El señor Sagasta se puso á la defensa, y dicen los periódicos que lo hizo con brio, con calor, con entusiasmo, como en sus mejores tiempos.

He aquí la sintesis de su discurso: Las primeras palabras fueron para rechazar las inculpaciones relativas á la inmoralidad administrativa que apartó de su partido como del conservador, censurando el uso de estas armas en términos tan enérgicos que la mayoria le aplaude.

Refiere sus trabajos en el orden político para agrupar grandes fuerzas en derredor de la monarquia, y dice:

«Dentro de la monarquia se os ofrecian seguridades y ventajas que no teniais fuera de ella, y cuando valiosos elementos aceptaban nuestro programa, el acto inoportuno y poco patriótico de su señoría levantando la bandera de la Constitucion de 1869, hizo que esos elementos que estaban con nosotros retrocedieran hácia el campo á que los llamaba su señoría. (Aprobacion.)»

Después de recitar los diversos proyectos de ley presentados por el gobierno, exclama:

«Objetais que no son bastante liberales, pero en vuestra conciencia no podeis menos de confesar que este gobierno realiza su programa liberal. Pues qué, ¿en las cuestiones económicas no hemos tenido el concurso valioso del señor Moret? ¿No ha presidido la comision de imprenta el señor Becerra, y no forma parte de la comision del Jurado el señor Mosquera? ¿Qué quereis? ¿qué necesitais? ¿Que las fuerzas que están dispuestas á apoyarnos se os entreguen incondicionalmente? No penseis en semejante delirio. (Bien, muy bien.)»

«Voy á contestar á las alusiones que ha hecho el señor Montero Rios á la porra, á los dos millones y á la causa Monasterio.»

«En cuanto á la partida de la porra, señor Montero Rios, juntos estábamos su señoría y yo cuando de eso se me acusaba. (Risas y aprobacion.)»

«(Una voz: No.)»

«(Varias voces en la mayoria: Sí, sí ¿Quién lo duda?)»

«En cuanto á los dos millones—continúa con tono desdeñoso—á los que intencionadamente lo dijeron, entonces y ahora, siempre los he despreciado. (Aplausos); y á los que inconscientemente, señor Montero Rios, propalaron el rumor, jamás les he hecho caso. (Bien, bien; aplausos en la mayoria.)»

«Y por lo que respecta á la causa Monasterio, ¿qué tiene que ver con eso el gobierno? (Rumores). Que un juez ha dado una sentencia en desacuerdo con la opinion pública; ¿caso el gobierno se ha hecho solidario de esa sentencia? Que un médico ha faltado á su deber. ¿caso el gobierno ni antes ni ahora se ha hecho solidario de esa falta? Jamás. Si por parte de algunos ha habido delincuencia, ¿Puede el gobierno ser responsable de

ello? No. Ahí están los tribunales para castigar á los delincuentes.»

«No conozco á nadie del gobierno, de la mayoria, ni del partido, que haya tenido que ver ó sea interesado en la causa Monasterio, y, por lo tanto, ni el partido, ni la mayoria, ni el gobierno, tienen que ver nada con las faltas cometidas. (Aplausos prolongados.)»

«Entró después á explicar el conflicto entre el gobernador y el alcalde, qué ocurrió—dice—por nada, «por cualquier cosa;» expone las amarguras, el verdadero conflicto en que se vió colocado para admitir la dimision al señor Abascal, luchando entre su amistad y su deber: afirma que está dispuesto á llevar á los municipios personas que en nada se oponen con la política, concluyendo por afirmar su constante deseo de formar un gran partido liberal en bien del rey y de la patria.»

La rectificacion del señor Montero Rios carece de positivo interés, pues en realidad no lo tiene que el orador afirme que no es el banco azul el objetivo de los hombres de la izquierda.

Después de la sesion volvió á formarse el correspondiente grupo en el salon de conferencias y volvió á hablar el señor Martos.

«El discurso del señor Montero Rios, dicen que dijo, elocuente, habil, intencionado, de gran alcance político, ha sido de enérgica y vigorosa oposicion; el señor Sagasta, oportuno, de gran efecto, inspirado y feliz ha sido tambien enérgico y vigoroso en la defensa. El señor Montero Rios parecia encontrar argumentos y razones, recuerdos mortificantes y ataques terribles en la escasa simpatía que la política personal del señor Sagasta le inspira: el señor Sagasta ha encontrado sus recuerdos y sus efectos, el profundo desden que afectaba unas veces y el acento de la dignidad ultrajada de que se servia otras: sus párrafos elocuentes y sus proclamas á la mayoria en la irritabilidad que los cargos del orador de la izquierda habian causado en él.»

«El señor Montero Rios ha combatido al señor Sagasta: el señor Sagasta ha combatido al señor Montero Rios, pero de esta lucha parlamentaria resulta de un modo claro, indudable, indiscutible, que en el terreno de las ideas y de los principios, la union de la izquierda y de la derecha ha dado hoy un gran paso y que la boda anunciada por mí, se impondrá á todos los rencores y á todos los antagonismos personales.»

FOLLETIN.

AL BEBÉ DE CARTON.

(Á MANUEL LUQUE.)

—¿Te acuerdas, Manolito, del «bebé» que compraron habrá ya un mes las niñas de la marquesa?»

Niñas y grandes compran este año esos muñecos en moda, de tamaño natural y á veces sobre natural, y que producen el mismo efecto de un niño de dos años.

Los hay tan rublos, tan hermosos, con unos ojos azules tan grandes y expresivos, que mas de una vez nos hemos detenido á contemplar los en los escaparates donde estan expuestos.

Mueven la cabeza, los ojos, los brazos, las piernas, son en fin, un niño mas en la casa, pero un niño que ni llora ni mama.

Y sin embargo, gasta lo mismo que el «bebé» de un matrimonio rico. Porque el «chico» de estos muñigotes consiste en ser vestidos ni mas ni menos que los niños de carne y hueso.

Recuerdo que el otro dia ví á dos niños de veras que van pidiendo limosna por la calle, descalzos y con los pantaloncillos hechos pedazos, contemplando con una

envidia al «bebé» que expusieran en el almacen de Bayona.

Uno de estos mendigos de cinco años llevaba en brazos á otro de dos que le roía el único boton de la chaqueta con ansioso afán, y la hermana, tambien descalza y desarrapada, le explicaba al hermanito niño todas las menudencias del vestido con que se adornaba el maniqui sonrosado y frescote...

Pues, como ya sabes, las niñas de la marquesa de... habian pasado el verano pidiendo á mamá que las regalase un «bebé» de carton «de los grandes;» es decir, de los que cuestan doce duros.

—¡Doce duros por un «bebé!» exclamaba nuestra amiga escandalizada, y precisamente cuando acababa de pagar una cuenta de quince duros de pasteles.

Pero al fin y al cabo cedió y las niñas salieron triunfantes del almacen con su «bebé» en los «brazos.»

Desde el almacen hasta su «villa,» las niñas consiguieron llamar la atencion de cuantas personas hallaron al paso.

El «bebé» abría y cerraba sus azules ojos segun se le ponía en pié ó estendido. La niña mayor le colocó los brazos de manera que pareciera saludar á la gente. La general... que no suele besar á sus hijos, le tuvo en brazos y le besó en las dos mejillas, encantada.

Pero tener el «bebé» no era nada. Habia que comprarle todo lo necesario, porque

estaba en cueros.

Quedó convenido que al dia siguiente las niñas irian con «Miss» á todas las tiendas á pedir en nombre de la marquesa cuanto hiciera falta para equipar al niño recién llegado.

Aquella noche durmió en la cuna del niño muerto al año pasado.

Por la mañana se hizo la fingida operacion de darle chocolate, para lo cual se le sentó en la cuna, y él tan formal se dejó acariciar, y parecia reirse enseñando sus dienteillos blancos y unidos.

Después se le vistió provisionalmente con unos zapatitos blancos y una gorrita, todo del hermano chiquitín, que aún esta en mantillas.

Fué durante el dia objeto de todas las conversaciones. Se habló mucho de ciertas señoras que en París y aún aquí han puesto en moda la costumbre de llevar un «bebé» de esos en el coche á falta de hijos... naturales.

Las niñas lo sentaron á su lado en la mesa. Papa, que es senador del reino y persona seria (porque no se rie jamás) no pudo menos de sonreír al ver á su nieto; pues hay que advertir que las niñas le llamaban hijo.

La marquesa lanzó una idea que fué acogida en universal aplauso. Bautizar á «bebé» y convidar al acto á todos los niños de los amigos.

No hay para que ponderar el efecto que

la idea produjo. Las niñas apenas comieron. Sin tomar el postre hicieron levantarse de la mesa á «Miss» y se fueron á comprar el canastillo primero, la ropa de la calle después, porque quedó acordado que después de bautizar se daría por supuesto el desarrollo que en la vida cuesta años, para poderlo ver tir enseguida de corto.

La marquesa quedó en invitar para el jueves próximo á una fiesta infantil en el parque de su preciosa casa.

No hubo tienda ni almacen que las niñas y el aya no recorriesen.

Gorras de «crochet» y de batista bordada; camisas de holandá, calcetines de seda, zapatitos blancos de raso con preciosos lazo; una medalla de la Virgen de Lourdes con su cadenita de plata para colgarla al cuello... la ropa interior, que era ni mas ni menos la que se hubiera comprado para un hijo, costó quinientos reales.

Después pasaron á visitar las tiendas de las modistas y allí apartaron vestidos y abrigos, cuantos hallaron hechos.

Un vestido azul con encajes blancos.

Un vestido blanco con lazos azules.

Uno del mismo color con terciopelos negros.

Hechos estaban para el niño de un banquero bayonés; pero las niñas no quisieron esperar; la modista pidió mas de lo que

Amantes que se pelean con furor tan sin igual, el lunes harán las paces y el martes se casarán.

Pero el país que ha tomado buena nota de lo de la partida de la porra y de lo de los dos millones y de lo del proceso Monasterio, no autorizará con su presencia el nuevo escándalo de una boda concertada en tales condiciones.

Hay carniños que, moralmente, matan. (Gaceta de Cataluña.)

LA ASAMBLEA FEDERAL.

De la sesión de ayer hablan los periódicos de Zaragoza hoy recibidos, si bien sus noticias no llegan más que hasta las cinco de la tarde, y la sesión se prolongó hasta las siete; de esta última parte da cuenta el telégrafo, y ambas forman el siguiente extracto.

El Sr. Pi pronunció un breve discurso, manifestando el sentimiento que le había producido la muerte del gran propagandista D. Fernando Garrido, cuyos servicios no obstante haberse él separado en los últimos tiempos del partido que la Asamblea representa, no podrán desconocerse, y propuso una declaración, que fué aprobada unánimemente, del dolor con que la asamblea había sabido tan tan triste acontecimiento.

Después de un breve diálogo entre los Sres. Sala y Pi, el secretario Sr. Ogea dió lectura al mensaje del Consejo, proponiendo las reformas que á su juicio deben hacerse en el orden, ya civil, ya económico, para mejorar la vida de las clases jornaleras. El Consejo, sin desconocer las razones que se han expuesto en favor del colectivismo, entiende que este no es remedio adecuado al mal que se lamenta, aun rodeado de garantías que hoy no pierden sus partidarios y aun mejor definido de lo que hoy se presenta. Por eso el Consejo cree que deben reducirse las horas de trabajo, prohibir el trabajo de los niños menores de catorce años, amparar á los inválidos del trabajo, establecer jurados mixtos y donde no fuera posible hacer aceptar sus soluciones, declarar libres las huelgas pacíficas y establecer, así en el crédito como en el trabajo, otras reformas parciales, más eficaces ciertamente que una forma general y absoluta, ya que la solución total del problema no puede esperarse sino del tiempo y de la ciencia.

En cuanto á la propiedad, el Consejo cree que su carácter social impone su subordinación á los grandes intereses humanos; y así entiende que debían hacerse reformas en los arrendamientos, restringir la sucesión intestada al cuarto grado, según lo hicieran las leyes recopiladas vigentes hasta el año 1835, y llevar á efecto otras reformas, sin perjuicio de que en lo sucesivo el mismo Consejo pueda proponer otras, y además puedan en su día las regiones establecer otras que aconsejen sus respectivas especiales condiciones.

Abierta discusión sobre la totalidad, el Sr. Orive creyó que este asunto no estaba dentro de la convocatoria, á lo cual contestó el Sr. Pi, que como el Consejo iba á cesar, y la Asamblea, ocupadas sus comisiones en formular ciertos pro-

yectos, había estimado conveniente aprovechar este tiempo en esta discusión.

El Sr. Olave, consumiendo un turno en contra del proyecto, lo calificó de eminentemente reaccionario y fuera del credo republicano democrático federal, no obstante lo cual estimaba, respetaba y veneraba á las ilustres personas que habían redactado y presentado el mensaje.

Dijo que una de las cosas que más necesita el pueblo es que se le diga la verdad, por más que haya muchas verdades amargas que son como las medicinas que, aunque repugnen al paladar, hay que tragárselas para curarse. (En este momento el presidente recuerda al orador que según el reglamento de la asamblea, no puede ningún orador emplear en sus discursos más de un cuarto de hora.)

Sigue el Sr. Olave diciendo que es indispensable que siempre ha de haber pobres y ricos. (El Sr. Sala: ¿Por qué?); que entiende debe condenarse todo lo que tienda á fomentar rivalidades entre las clases sociales, porque todas deben concurrir á la solución del problema social; que el proyecto tiende á ensanchar la esfera del poder central á expensas de las autonomías individual, municipal y aun regional; que la asamblea federal debe dejar enteramente libre la cuestión del individualismo y socialismo, como la del libre cambio y la protección; que si la asamblea se declara por uno de esos principios se irán del partido los partidarios del principio opuesto; que del mismo modo es libre la cuestión de culto, por lo cual el orador condena que las sillas se hayan dispuesto en forma de triángulo, que ha sido calificado de signo masónico lo cual es atentatorio á su conciencia, pues que él no es mason.

El Sr. Olave se opone á la colificación y por consiguiente á la aprobación de algunas de las reformas civiles que con carácter general se proponen en el proyecto.

El representante de Valencia, cuyo nombre no pudimos entender, manifestó que no por desear reformas sociales dejaba de comprender que estas no pueden hacerse en un día; que era necesario proceder con mucha cordura y sensatez; porque en España hay una gran masa de gentes honradas y pensadoras que tienen fijas sus miradas en la Asamblea para aceptar ó no sus obras, que hoy por hoy, y cualquiera que sean las opiniones particulares de cada uno, hay que contentarse con lo que el proyecto establece.

Hablan después—y aquí empiezan las referencias telegráficas—los Sres. Sala y Vera, también en contra, y en pró los Sres. Santamaría, Ojea y Guerra.

Tras de algunas rectificaciones animadas y varias veces interrumpidas, se aprueba la totalidad del Mensaje por 22 votos contra 2. Abstiniéndose Orive y Sala. Pásase á la discusión de los artículos.

Sala presenta dos enmiendas al preámbulo. El presidente observa que jamás se ha visto enmendar los preámbulos.

Las enmiendas son desechadas por 17 contra 6.

Se discute el primer artículo. Orive, fundándose en lo que disponen las leyes inglesas.

Sala consume el segundo turno en contra. Entre otras cosas, dice que Pi toca el violon al redactar el artículo tal como se presenta, y le excita á que haga aclaraciones.

Tercian en el debate Guerra y Roig, queda aprobado el artículo.

Al levantarse la sesión, Olave, que declara ser federal católico, creyendo que en la sesión se ha atacado al Catolicismo, provoca un incidente ruidosísimo. Olave declara que se va si no se le permite defender su fé católica.

Pi llama al orden tres veces á Olave. La reunión se disuelve borrascosamente. (Correo.)

LA REVOLUCION.

Los monárquicos desean y profetizan la caída de la República, franceses; los católicos presentan con aparato las concesiones del canceller Bismarck; los conservadores españoles ven el triunfo de su política—aunque no de sus apetitos—en la conducta seguida por la situación que preside el señor Sagasta, los tradicionalistas dan importancia á la celebracion y esplendor de antiguas ceremonias; y tanto los que aspiran á permanecer estacionados como los que á todo trance quieren andar hacia atrás, entonan diariamente unísono como maldiciendo de los que miran hacia adelante y profetizando que es imposible el triunfo de los que ambicionan el definitivo planteamiento de los modernos ideales dejando enterrados en el panteon de la historia, con sus glorias y sus vergüenzas, sus heroicidades y sus cobardías, instituciones y respetos que, si tuvieran un día razon de ser, hoy solo viven del recuerdo de lo que fueron, fortalecidos por los efectos de una transformación rápida é incesante que les deja apenas alguna sombra de la manera de ser anterior.

Continúa el Papa en el majestuoso Vaticano, y le procuran jefe de su Iglesia los católicos esparcidos por el globo, y principalmente los clérigos y prelados y los monarcas que de católicos y apostólicos se precian; pero Juan quebrantada no está á autoridad de la Iglesia. El Rey de Italia incorpó á su corona los Estados Pontificios—Roma inclusive—y las naciones católicas no solo mantienen relaciones amistosas con los regios habitantes del Quirinal, sino que Austria, la católica Austria, acaba de aliarse con el moderno reino de Italia. La diplomacia saluda respetuosamente al Papa y oye como quien oye llover su quejas y sus anatemas; y el pueblo irlandés, el católico pueblo irlandés, con su clero, rechaza los consejos del Vaticano y continúa asociándose contra los deseos manifestados por el Pontífice al «Paríen testimonial fund» organizado en prueba de amor á la Liga Agraria.

La antigua y caballeresca adhesión al príncipe se ha perdido. ¿Quién se acuerda de levantar bandera en pró de los derechos de los innumerables soberanos destituidos en aras de la unidad alemana, ó de la unidad italiana ó de las ambiciones rusas ó austriacas? Nadie; y en la misma Francia, los que desearon de oponer dique al afán progresivo de la época, dirijen la mirada al conde de Chambord, no lo hacen, —y sus palabras lo demuestran—por el establecimiento en él del derecho monárquico, sino porque la legitimidad, que es privilegio de una familia, les parece si propósito para hacer revivir y conservar otros privilegios muertos en su mayor parte y heridos de gravedad los restantes.

En España, en este país de la romántica lealtad, de Sancho Ortiz de las Roelas eran, no ha mucho, posibles reyes tan repugnantes como Fernando VII. Posteriormente la Revolución de Setiembre demostró la fuerza de la soberanía nacional; y hoy, solo los carlistas se atreven á defender el principio de la monarquía fundan-

dolo en el derecho de la legitimidad; por esto no se avergüenzan de rendir homenaje á un estúpido del calibre del hombre que se hace llamar Carlos VII.

La Revolución avanza en todos terrenos. Ha desaparecido á los ojos del pueblo la aureola de prestigio que rodeaba á los reyes, por el hecho de serlo. Un monarca extranjero pasea las calles de Madrid é inspira sencillo movimiento de curiosidad; las preocupaciones sociales han cedido, y los modernos actores no pueden casi hacerse cargo de que el insigne don José Valero hubie sido, en su juventud, rechazado de un baile dado por la nobleza; ésta no tiene significacion alguna, y todo el mundo ha llegado á convencerse de que no vá nada de ciudadano á ciudadano, ya que todos, al fin, como dijo Rousseau, son descendientes del rey Néó ó del emperador Adan.

La Revolución es incesante en todos los terrenos, y porque la Revolución avanza, mejor á el bienestar general, y adelantan rápidamente los medios de producción, y la naturaleza cede ante los embates de la ciencia; pues, á medida que los privilegios mueren y la ausencia de preocupaciones facilita la libre acción de las inteligencias, el espíritu de investigación se desarrolla y hay afán de contribuir á un progreso, en cuyos efectos todos han de participar.

Allíent cuantas esperanzas todavia algunos triunfos relativos y transitorios; pero para conocer la marcha de la Revolución, para saber que camino á paso de gigante, hasta con comparar la Europa de 1883 con la Europa de 1783.

El prestigio del Papa ha decaído; El prestigio de los reyes ha decaído; El prestigio de la nobleza ha decaído.

En cambio: Ha crecido el prestigio del trabajo; Ha crecido el prestigio de la ciencia; Ha crecido el prestigio de la libertad. Y continuarán estos crecimientos y continuará aquellas decadencias.

Es decir, la Revolución seguirá elaborando su obra de redención y de progreso, obedeciendo siempre á la misma idea: ¡Adelante!

(Gaceta de Cataluña.)

ECOS POLITICOS.

La seriedad del señor Pi y Margall, no se impone. No hemos conocido jamás jefe de partido á quien se le hayan atribuido mas extraordinarias facultades que al Sr. Pi y á quienes sus correligionarios hayan respetado menos. El partido pactista carece de disciplina y no la tiene, porque le falta cohesión, y le falta cohesión, porque carece de programa político concreto, esplicito y perfectamente definido. Por esto en el pactismo cabe todo el mundo, desde el tradicionalista como el Sr. Olave, al demagogo socialista-colectivista como el Sr. Blanc.

Y estos pistos, en política, no conducen á nada mas que al ridiculo. Todos los delirios del jacobinismo, todos los absurdos de la internacional y todos los despochos del tradicionalismo regional se han reunido en el pactismo levantando sobre el pavés la figura del señor Pi y Margall, no por el gusto de obedecerle, sino por el de combatirle en cuanto se inclina ó favorece tendencias determinadas.

Así se reúnen y celebran congresos por el placer de batallar, de contender unas tendencias contra otras, y desgraciado partido si multiplica los Congresos, por-

valian y la señora marquesa había dado letra abierta.

Volvieron á casa niñas y muñeco con el coche colmado de paquete; y los dos días que faltaban para el jueves parecieron siglos á la infantil familia, en cuyo seno había caído «bebé», como don del cielo.

Por fin el jueves llegó. Á las cuatro de la tarde comenzaron á pararse coches á la puerta de la gran casa, cuyo vasto jardín iba á ser teatro del acontecimiento.

Ya sabes la adoración que yo tengo por todos los niños. Al verles bajar de los coches, tan lindos, tan elegantes, tan sonrientes y alegres, celebré aún mas que los de la casa la ocasión que los reunía. El cuadro era encantador; y «bebé» colocado en medio del jardín, en una cuna preciosa, parecía sonreír de satisfacción al contemplarse héroe de la fiesta.

Una de las amiguitas hizo de nodriza, el primo Fernando hizo de cura, media docena más componían el acompañamiento... ¡lo que ellos merecen! Y la íntima satisfacción con que los padres veían desde la plataforma de mármol que hay á la entrada la inocente diversion de los nenes! ¡Y todo esto en la independencia hermosa del poderío que vive en un palacio, sin las molestias de la vecindad, rodeado de árboles y flores!

Pero no estaban, sin embargo, solos, niños y grandes, que alguien, allá en la verja de hierro que rodea la finca, estaba

completando la fiesta ya en todo su esplendor en el momento de presentar al muñeco vestido de corto con sus encajes, sus lazos de seda, sus zapatitos primorosos y su sombrero digno de un príncipe real.

Aquellos mismos tres mendigos infantiles de que te hablé al principio; los tres pordioseros descalzos y con las tres diminutas cabezas desnudas, estaban allí, agarradas con ambas manos á la verja la mu chacha, y el hermano apoyado de costado contra los hierros y sosteniendo en brazos al chiquitín que también miraba hácia adentro con asombrados ojos...

Y cuando la alegría de la fiesta infantil era mas grande, y el ruido mayor y la animación extraordinaria, entonces, como asaltado de una súbita idea, el muchacho entregó el niño á su hermana, buscó presuroso una piedra en el suelo... y lanzó con tan buen tino en medio del gran corro de niños, que fue á darle al «bebé» de cartón en medio de la cabeza.

Un grito general dejóse oír entre los niños, los padres bajaron corriendo temerosos de que la piedra hubiese causado daño á alguno. Hubo un momento de confusión. El «bebé» había salido intacto de la pedrada, y todos los ojos se volvieron hácia la verja.

¿Pensarás que los niños mendigos hu-yeron? ¡No!

Fué aquel un acto espontáneo en el que

tomaron parte la voluntad y la conciencia.

El niño volvía á recoger á su hermano menor, y lo envolvía entre sus brazos sin dejar de mirar al gran grupo de padres, madres y niños que avanzaba hácia la verja con gran vocerío.

La hermana le decía algo que él no quería oír; los primeros padres que llegaron comenzaron á denostarle; ya había salido el portero, con su leviton de botones y su gorra de plato, y quería echar rorramala á los insolentes pordioseros. Alguien pedía que se llamase á un guardia que condujera á la cárcel á los tres hermanos. La niña comenzaba á llorar, el chiquitín escondía la cabeza entre las vueltas de la chaqueta de su hermana. Este estendía la mano pidiendo una limosna como si nada hubiera pasado.

Las niñas de la marquesa estaban delante de todas; contentaba la mayor en brazos el flamante «bebé» de cartón, primorosamente vestido; y para presenciar mejor lo que pasaba, se había subido en un banco de piedra que junto á la verja había.

El escándalo al oír pedir una limosna fué general. ¡Pedir después de apedrear á los niños! Esto era lo único que veían y deploraban todos los presentes.

Cayó todo género de insultos sobre aquellos tres infelices, que ya una vez acostumbrados á oírlos, comenzaron á

marcharse lentamente, no sin haber recibido el mayor un soberano puntapié del portero.

La hermana iba llorando se rellamente, limpiándose las lágrimas con el reverso de la mano.

Su hermano, empujando hácia arriba al chiquitín que se le desprendía sin querer de los brazos, se volvió de cuando en cuando mirar con ojos iracundos el grupo de niños que les veían marchar ya sin decir nada.

El chiquitín, se encaramaba como podía al hombro de su hermanito mayor, y miraba sin cesar al «bebé» de cartón, que dominaba el grupo, porque la niña-mamá le había levantado en alto diciéndole que mirasen á los que habían querido matarle.

Los tres niños se perdieron silenciosos por la calle abajo.

Al anoecer les vi yo en el camino hechos un ovillo los tres, durmiendo al pié de los zarzales de la verja.

Estaban, como de costumbre, descalzos y con las tres cabezas desnudas.

Te aseguro que me dormí aquella noche pensando en el «bebé» de cartón, ¡que estará tan abrigado durmiendo en la dotada cuna!

Eusebio Blasco.

que irá multiplicando sus divisiones y poniéndolas en evidencia.

Estas tremendas batallas que libra el pactismo en su seno se va pareciendo á corridas de gatos y ratones y al fin no quedará ni los rabos por desollar.

No hablamos por hablar, porque después de todo nos duele que haya un partido en el seno de la democracia tan incoherente, tan dispuesto á la utopía, tan reñido y distante de la realidad de la vida.

Los trabajadores portugueses y españoles han salido á trabajar en el término de Jerez protegidos por fuerzas de la guardia civil y rural.

No en vano estamos en España. De todas maneras nos sorprende que los amigos del Sr. Moret permitan, sin protesta, que se distraigan fuerzas de la guardia civil para proteger el trabajo.

LA OPINION.

PALMA 8 DE JUNIO DE 1883.

Ha renunciado la escuela pública de niñas de Mercadal D.^a Antonia Ripoll, por haber sido nombrada para regentar otra que se halla vacante en la isla de Ibiza, de donde es natural.

Siguiendo la costumbre de años anteriores han llegado á Ciudadela procedentes de Artá una veintena de segadores para ejercer su oficio en aquellos campos.

Ha fondeado en el puerto de Mahón la goleta de guerra española «Caridad» de 80 caballos de fuerza, 2 cañones y 85 plazas de dotación, al mando del capitán de fragata D. Pedro Riudavets.

El vapor *Palma* emprendió á la una de la tarde de ayer su anunciada expedición á Argel.

El Gobierno de la provincia dirige una extensa circular á los Secretarios de los Ayuntamientos de estas islas, dándoles vastas instrucciones sobre la administración municipal y manera de conducir y extender la documentación en los múltiples ramos que le están encomendados. En dicha circular se manifiesta á los expresados funcionarios que la buena marcha de las corporaciones populares pende de la inteligencia, cuidado y actividad que aquellos desplegarán en el cumplimiento de su importante cuanto difícil cargo.

La seccion de Fomento de este Gobierno civil publica en el *Boletín Oficial* de esta provincia el siguiente anuncio que insertamos íntegro para conocimiento de los profesores á quienes pueda interesar.

Seccion de Fomento.—Primera enseñanza.—Retiradas de la Tesorería de Hacienda pública y obrando en la Caja de los fondos de primera enseñanza las pesetas 48.447'11 y 128'55 que por atrasos del ramo hasta fin de 1882 adeudan á los respectivos Maestros los Ayuntamientos de esta ciudad y de Deyá; autorizados por orden de la Direccion general de Instrucción pública de 2 de Marzo último, y cumplidas las correspondientes formalidades, he dispuesto quede abierto desde hoy en la referida Caja, que se halla en la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, el pago de sus respectivos alcances á los mencionados profesores de primera enseñanza.

Lo que se anuncia en este periódico oficial para que llegue á conocimiento de los interesados.

Palma 4 de Junio de 1883.
El Gobernador,
José Lois é Ibarra.

En la mañana de ayer y después de una ausencia de algunos meses, regresó á este puerto el vapor *Bellver*.

Habiendo solicitado D. Pedro Bayona y Llorca, propietario y vecino de Benidorm, Provincia de Alicante, se le conceda el calamento para el retorno de la Almadraha de quo está en posesión para el paso, en el punto de la costa comprendido entre el cabo *Enderrocat* y el de *La Regana*, se publica en el periódico oficial el correspondiente edicto para que se produzcan las reclamaciones oportunas en esta Comandancia de Marina en el término de 15 días, las personas á quienes la intentada concesión pueda perjudicar.

A la hora de itinerario salió ayer para Valencia el vapor correo *Unión*, llevando pasajeros y la correspondencia.

Esas personalidades políticas tan desacreditadas á que se refiere *El Comercio*, han obtenido las simpatías de los electores cuando ha habido necesidad de que se las demostraran; en cambio esas personalidades tan acreditadas y de tan alto prestigio, han recibido poco más ó menos.

Varios fiscales del Batallón Reserva de Palma de Mallorca número 139 y de Inca número 140 llaman á los soldados Juan Suau Rigo, Miguel Coll Ferrer, Bartolomé Miguel Cantallops y Juan Bernat Ferrer, sumariados por el delito de no haberse presentado á la revista personal verificada en el mes de Octubre último.

Nuestro querido amigo D. Manuel Martínez de la Cuesta, Coronel del Cuerpo de Carabineros y Jefe que fué de esta Comandancia ha obtenido dos meses de licencia para pasar á esta capital con objeto de restablecer su salud.

Del *Diario de Palma* de ayer: «Se ha sabido, por conducto fidedigno, que los presidiarios fugitivos estuvieron ayer en el monte público de Buñola. En vista de ello y para acabar de una vez, el señor Comandante de la Guardia Civil ha dado orden de que vayan á perseguirlos las fuerzas de los puestos de Buñola, Santa Maria, Binisalem é Inca. Además, ha salido otra fuerza de Palma, al mando del mismo Comandante.

«Es preciso que los campesinos ayuden á los guardias, en bien de su propia seguridad, pues hay quien atribuye á los desertores un robo cometido últimamente en Lloseta.»

El vapor-correo *Nuevo Mahónés*, que fondeó á las ocho de la mañana de ayer procedente de Mahón con la correspondencia y 31 pasajeros trajo siete reses vacunas 128 de ganado lanar y 44 de cerda.

D. Federico Sbert y Socias ha sido nombrado Delegado de Contribuciones é Impuestos del partido de Inca por el Banco de España.

El Inspector del timbre del Estado en esta provincia, que ha estado algún tiempo en Mahón girando la correspondiente visita, se halla de regreso en esta capital.

Aprobados ya los planos y presupuestos para la construcción del edificio que ha de servir para la fabricación de baldosas en Mahón, por cuenta de la sociedad «Bifarera al Vapor» el lunes se dió principio á las obras, las cuales seguirán con toda actividad y sin levantar mano hasta tenerlas concluidas.

Felicitemos á la sociedad nombrada y á los mahoneses.

Ayer á las cuatro de la tarde se hizo á la mar con rumbo á Huelva, el vapor *Beetink* que trajo á esta un cargamento de carbón.

No podemos resistir al deseo de trasladar á nuestras columnas el siguiente suelto que hallamos en un periódico de Mahón y sobre el cual pudieramos hacer muchos y muy amargos comentarios, toda vez que en esta ciudad y acaso también en toda la isla somos víctimas de unos cuantos mercaderes, sin que nadie se mueva ni active para combatirla y ayudar en algo al pobre pueblo, sobre el cual recae siempre todas las cargas, sea de la especie que fueren, por mas que levanten el grito en el cielo al imponerse, los propietarios, comerciantes é industriales.

Dice así:

«Varios comerciantes de esta ciudad, á fin de oponerse al alza que ha experimentado el precio de los comestibles con motivo de la llegada de la Escuadra de instrucción en nuestro Puerto, tienen pedidos á Palma huevos y varios otros artículos que espendrán á los precios de costumbre. Aplaudimos la idea, por cuanto los que se aprovechan de las actuales circunstancias en perjuicio del público todo y muy particularmente de la clase jornalera, merecen que se les haga la competencia y se les obligue á rebajar los precios de los viveres, con tanta más razón cuanto que los habian subido desmedidamente atentando solo á sus propios intereses y á la idea de un lucro escusivo.
«Mañana, mártes, deben recibir sus

pedidos los espresados comerciantes que harán un señalado favor á esta ciudad, ofreciendo á sus habitantes los efectos que se les remitan desde la capital de la Provincia.»

Nada hemos de añadir á las preinsertas líneas, sino que si acaso no bastaba para acabar de hundir á las clases no acomodadas, la inaguantable carestía de que tantas veces y sobre de razón nos hemos quejado, ahora viene para aliviarla esta nueva plaga.
Téngase Dios de su mano.

Es verdad que nuestro querido amigo D. Jaime Vidal y Jaume, al comunicarsele que habia sido agraciado con un cargo de vocal de la Junta del Casino de la izquierda, contestó en atenta carta dando las gracias y.... renunció.

Si creeria *El Demócrata* que el señor Vidal debia contestar con insultos y formas descorteses!

Cualquiera al ver la insistencia que el colega demuestra para hacer ver que el Sr. Vidal perteneció á la izquierda, cualquiera creeria que *El Demócrata* es órgano de aquel partido.

No queremos decir una palabra acerca esa autorizacion que por escrito dirigió el Sr. Vidal á cierta respetable persona. El Sr. Vidal hará el caso que es debido del uso que se haya hecho de esa autorizacion con relacion al *Demócrata*.

Copiamos de *El Demócrata*: «Diálogo entre un concejal posibilista recién elegido y un amigo suyo.

Concejal.—¡Ola! ¿cuando has llegado?
Amigo.—En el correo de ayer y que tal los asuntos por aquí?

—¿Has oido hablar de la Izquierda?

—Si, algo me han dicho en Barcelona, parece que empieza con bríos en nuestra isla.

—En efecto; tiene ya bastantes fuerzas, ¿acaso piensas afiliarte al nuevo partido?
—No hombre eso, no, yo continuo donde estaba, sabes que soy, he sido y seré republicano.

—Pues mira chico, yo me afilié á la Izquierda en la creencia de que pronto seria poder, fui elegido para un cargo, pero veo que tardan mucho en destruir á Sagasta y me voy á otro campo.
—Para eso mas te valia no haberte afiliado.

El anterior diálogo lleva ya algunos meses de fecha, el concejal aludido dice hoy que permaneció á la izquierda sin saberlo él.

Sin saber lo que se hacia querrá decir. Porque todavía no sabe lo que se hace.»

Cambiando lo de Concejal posibilista recién elegido, por concejal izquierdista hace tiempo elegido, y lo de que perteneció á la izquierda, por perteneció al partido federal, el retrato se parecerá mucho á algun amigo del *Demócrata*.

CORREO.

Madrid 4.

—El día 1.º del corriente se reunió en Paris el jurado de Bellas Artes, bajo la presidencia de Monsieur Julio Ferry, con objeto de otorgar el Gran Premio del Salon de 1883. El cuadro elegido para esa honrosísima distincion es el «Andrómaca» del joven pintor Rochegrosse. Recordarán los lectores de «El Liberal» que en la crónica del Salon publicada en nuestro «Entrepáginas» era ese precisamente el cuadro que se colocaba en primer término.

—Entre los oficiales de marina que estos dias se embarcan con destino al Tonkin, se halla Mr. Viaud, que es tambien, como Mr. Rivière, un literato distinguido. Una de sus novelas más celebradas es «Le Mariage de Loti.» Mr. Viaud usa con frecuencia el pseudónimo Pierre Loti.

—Se tiene casi por segura la entrada del actor Marais en el teatro de la Puerta de Saint Martin. Como el verdadero director de este teatro es Sarah Bernhardt, que lo ha tomado en arriendo, hace pocos meses, pudieran los parisienses oír, reunidas sobre la misma escena, las dos voces mas armoniosas y más vibrantes que hoy posee el arte dramático francés.

—En algunos viñedos de Oteniente ha aparecido una especie de pulgon desconocido para aquellos labradores, el cual ataca los brotes de los sarmientos, siendo de temer grandísimos daños si llega á desarrollarse la plaga. Por fortuna, parece que la vida de dichos animalitos es muy corta, pues aunque aparecen las manchas con gran fuerza, decrecen rápidamente.

—El diario portugués «O Progreso» ocupándose del baile de Palacio, dice lo siguiente:

«Pese á nuestro orgullo nacional y aunque la reina de Portugal no encuentre quien en elegancia la esceda y sus damas sustenten gallardamente los bríos de la

belleza femenina, no podemos menos de confesarnos vencidos en este artículo. Cuando á Lisboa regresemos, que no nos escomulguen nuestras paisanas por humillarnos así ante las hermosas españolas. En Lisboa las mujeres bonitas no están en mayoría, son una decepción generalidad; en España las feas son una escepcion; las bonitas abundan.»

—Como dijimos, hoy se reunirá la Junta de Aranceles y Valoraciones, para discutir y votar el dictamen sobre la cuestion de los arroces.

En el caso de que la mayoría de la junta dé su voto favorable al dictamen, el señor Albacete, que es contrario al sistema de los depósitos, formulará voto particular, sosteniendo la misma opinion que expresó ante los diputados y senadores valencianos, es decir, consignando que los arroces á su entrada en la península, paguen los derechos que marca el arancel, y á su reexportacion se haga el reintegro, segun la cantidad que se reexporte, sin tener en cuenta las pérdidas que haya producido la elaboracion.

Santander, 3 (5 t.)

A las tres de la tarde de ayer y en el pórtico de la catedral, una señorita insultó duramente al obispo.

Segun «La Voz Montañesa» de hoy, esta señorita, que es aquí muy estimada, ha estado en un convento contra su voluntad, y consiguió al fin exclaustarse por violento modo. Ayer fué presa por el acto ocurrido á las puertas de la catedral, pero el alcalde acaba de ponerla en libertad.

Se comenta mucho este escándalo, y la opinion es en un todo favorable á la exmonja.—H.

Santander, 3 (8, 40 n.)

(Recibido á las 11 n.)

Dícese públicamente que el insulto de que he dado cuenta en mi telegrama anterior, reconoce por causa algo que se relaciona con la dote de la señorita exclausturada. El escándalo aumenta como puede verse en «La Voz Montañesa» de hoy y mañana.

Mañana se levantará la cuarentena que sufre el vapor «Saturstegui».—H.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6 á las 6'45 t.

(Recibido á las 11'4 m.)

El señor Gamazo ha leído en el Senado un proyecto de ley suprimiendo en un diez por ciento la tarifa de los viajeros en ferro-carril.

Madrid 7 á las 12'15 t.

El premio mayor de la lotería de hoy ha correspondido al número 11.476, ignorándose donde ha sido despachado; el segundo premio al número 6.798, despachado en Madrid; el tercero al número 982 en Sevilla; el cuarto al número 1.794, en Jaen; y el quinto al 5.340, en Vigo.

Madrid 7 á las 5'13 t.

El próximo domingo la Reina Cristina marchará á Viena.

Todos los Ayuntamientos elegirán sus Alcaldes, excepto en las capitales de provincia.

Siguen las huelgas en Jerez donde se temen incendios. Se han tomado medidas para evitarlos.

Las fragatas acorazadas «Zaragoza y Sagunto» serán desarmadas.
4 p interior: 66'45.

Madrid 7 á las 5'17 t.

S. M. el Rey irá en Agosto á Alemania.

Activase en las Córtes la abelición del recargo á los viajeros en ferro-carriles.

Continúa en el mismo estado la situación de Jerez.

Agitación socialista en Alemania. Los tonkineses decapitaron misiioneros.

4 p interior: 66'45.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santos Primos y Feliciano mártires.
El Jubileo de cuarenta horas se gana en las Capuchinas, costeadas por dicha Asociación.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDICADAS.

Dia 7.

De Mahon en 12 horas vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 18 mar., 31 pas., balija y efectos.

De Barcelona en 14 horas vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Tarongi, con 25 mar., 26 pas., y efectos.

De Nueva York en 15 dias vapor Bellver, de 125 ton., cap. D. Antonio Planas, con 29 mar., y trigo.

De Marsella en 4 dias jabeque Bellario, de 90 ton., pat. Mateo Valent, con 8 mar., y varios efectos.

DESPACHADAS.

Para Valencia vapor Union, de 518 tn., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., pas., balija y efectos.

Para Argel vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Tarongi, con 26 mar., pas., y efectos.

Para Cette vapor Rápido, de 438 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 18 mar., vino y otros efectos.



D. MERCEDES LASSALETTA Y GOMEZ HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

El Delegado de Hacienda de esta provincia, los hermanos de la finada, hermanas políticas, tía política, primos y primos políticos, sobrinos y sobrinos políticos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir al rosario y funeral que en sufragio de la misma se celebrarán en la parroquial Iglesia de Santa Cruz, el sábado 9 de los corrientes, a las diez y media de su mañana.

El duelo se despide en la Iglesia. No se invita particularmente. Ni se recibe en la casa mortuoria.

EL VAPOR

UNION

saldrá para el puerto de BARCELONA el lunes próximo 11 de los corrientes, a las 5 de la tarde. Admite carga y pasajeros a los precios de Julio.

ALMACEN DE MUSICA

DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Además de las novedades ya publicadas, se acaban de recibir todas las que fueron ejecutadas por el célebre Seteto, en nuestro Teatro, para Piano a 2 y 4 manos, Wals, Lento y Pizzicato, Regente Gavotta, Zampa, Sinfonia 1.ª, 3.ª y 4.ª Polonesa Marqués, y 1.ª Lágrima, Rapsodia Húngara, Sinfonia Mignon, Serenata y Meditacion Chapi, Sinfonias Tutti in Maschera, Poeta y Aldeano, Paragraph 3.ª Morsalma Gavitta y Pavana de Luis XIII etc. Y además Tempestad Polka, Jota Viva Aragon, Zanzuelis para pequeños Teatros, y la célebre melodía titulada «Música Prohibida.»

Grandes rebajas desde el 50 al 70 pS. 19, Union, 19.

Anuncio verdad.

En la calle de Oton-Colom, número 20, se venderá todos los dias y horas de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteración de ninguna especie.

EL PANCARITAT DE S'ARRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallorquin, per on pagés de Andraitx. Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 a 2 rs. ejemplar.

Tambien se vende en el mismo establecimiento Sa Revolució de un poble del mismo autor.

Ramos y Flores.

Jardineria del conocido José Danti, de la calle del Socorro, número 46.

En dicho establecimiento encontrarán los señores aficionados, una infinidad de plantas de todas clases, tanto para habitaciones como de aire libre.

En el mencionado establecimiento se hacen ramos, así naturales como de gramíneas.

Tambien se arreglan jardines a precios sumamente baratos.—El jardinero, José Danti. 4-2

Subasta voluntaria.

No habiéndose rematado el jueves 31, la casa tienda número 7, de la plaza de las Copiñas, despacho que fué de D. Jaime Escalas, se subastará y rematará en la plaza de Cort, a favor del mejor postor si la postura acomoda el sábado 9, de nueve a diez de la noche. 3-2

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas, y sin amueblar a precios muy baratos. Se sirven comidas a precios convenientes. Trato esmerado y económico. 69

Aviso.

En la perfumeria de Canals, calle de Brossa, número 10, se necesita un aprendiz.

CONSULADO DE FRANCIA

EN LAS BALEARES.

AVISO.

Para mayores facilidades a los viajeros y a las Compañías de navegacion entre estas Islas y Argelia, la Cancilleria de este Consulado quedará abierta todos los dias en adelante de 8 a 10 por la mañana y de 2 a 4 por la tarde, exceptuándose los dias festivos. Palma 1.ª Junio de 1883.

Al Público.

Se desean vender todos los enseres de una tienda de comestibles. Darán razón San Elias 7.

VENTA.

A voluntad de su dueño se vende una casa Zaguán sita en esta ciudad calle de Miramar, núm. 12, 14 y 16 con varias dependencias y dos diferentes habitaciones con salida directa a la calle y otras que la tienen dentro del Zaguán; reúne dicha casa todas las comodidades apetecibles, dos fuentes, un pozo, cocheras, cuartos, coladuría y jardín, y se vende libre de todo censo.

Informarán en el primer piso del número 5 de la calle del Temple.

Attacus Pernyi

Folleto sobre la aclimatacion de dicho gusano de seda bivoltino del roble efectuada en la Encina, Quercus Flix de Menorca por D. Francisco Cardona y Orfila, presbítero.

Se venden a nueve reales los dos folletos en la libreria de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputacion Provincial.

Venta de una finca sita

en el término de Algaida, junto a la carretera de Palma a Manacor, de estension de 11 cuarteradas aproximadamente, cerrada de pared, poblada de almendros é higueras, con casa rústica y urbana. Informarán calle de Sintas, 5.

Un joven de buenas

calidades y condicion desea obtener colocacion en alguna casa de comercio para llevar las cuentas u otras cosas accesorias. Informarán plaza del Mercado número 5.

Se necesita un oficial

dependiente y oficialas sastresas, tendrán trabajo todo el año. Sastrería Nueva, Sindicato, 54.

Al público.

Por un precio módico: Se venden dos casas con jardín en el «Hostalet d'en Cañellas.» Para mas informes dirigirse a la Plaza de San Antonio número 7 segundo.

En la calle de la Marina,

número 52, hay un segundo piso para alquilar.

Dinero a préstamo.

Calle de los Hostales, 24—2.ª informarán. Horas de despacho, por las mañanas de 7 a 9, por las tardes de 3 a 6.

EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA por D. José Rullán presbítero con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich. Follet en 4.ª menor de cerca de 100 páginas. Se vende a 1 peseta en las principales librerías de esta Capital.

Campanillas eléctricas

Y TELÉFONOS. Los Sres. LASSALLE hermanos, colocan campanillas eléctricas, a precios sumamente módicos, así como teléfonos, tanto en la ciudad como fuera de ella. Los que los soliciten podrán avistarse con dichos Sres. LASSALLE quienes podrán enterar del coste aproximado, según sea la instalacion.

Piano Vertical.

Hay uno en muy buen estado y de fábrica acreditada por un precio reducido, calle del Temple, 17, 3.

Venta de alcohol.

En la fábrica de destilacion y refinacion establecida en Manacor se hallan de venta alcoholes de vino de mas de 40.ª Para precio y demás informes dirigirse a las Oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor, en esta ciudad ó en el despacho de la misma fábrica.

Ganga.

Hay para vender una galera de lujo en muy buenas condiciones. La persona que desea adquirirla, puede avistarse con el maestro de carnasjes Miguel Monverrat, que vive frente al cuartel del Carmen.

Al Público.

En la calle de San Pedro Nolasco número 7 hay un espacioso local para alquilar que tanto puede servir de almacen como para cuadra y cochera. En la misma casa informarán.

TINTA

para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y libreria de Rotger calle de Palacio número 4.

El Trobador Mallorquin.

Poesías escritas en mallorquin literario, acompañadas de version castellana por D. José Tarongi presbítero, doctor en sagrada teología, canónigo de la insignia iglesia del Sacro Monte, católico de retórica y poética en el colegio-seminario de San Dionisio. Se vende a tres pesetas en la libreria de Rotger calle de Palacio número 4.

MUEBLES

DE VIENA.

En el almacen de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos articulos y a precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son: Sofas de todos colores y de varias dimensiones. Balancins, id. id. Sillones, id. id. Lavatorios, id. id. Camas que se desarman. Prensas. Perchas de muchas clases, y una gran variedad en aillas de muchísimos dibujos, y a precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

BANCO HISPANO COLONIAL. Anuncio.

Venciendo en 1.ª de Julio próximo el cupon número 12 de los «Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba,» se procederá a su pago desde el expresado dia, de 9 a 11 y media de la mañana.

El pago se efectúa a presentando los interesados los Cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios, número 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los Corresponsales designados ya en Provincias; en París, en el Banco de París y de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los señores Uthhoff y Compañía.

Los «Billetes» que han resultado amortizados en el sorteo de este día, podrán presentarse asimismo al cobro de las 100 Pesetas que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura, que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los Cupones y de los Billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad deberán presentarlos a los Comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid y Barcelona en que existen los talonarios de comprobacion, se efectuará el pago siempre sin necesidad de la anticipada presentacion que se requiere para Provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los dias desde el 1.ª al 19 de Julio y trascurrido este plazo, se admitirán los Cupones y «Billetes» amortizados los lunes y martes de cada semana, a las horas expresadas.

Barcelona 1.ª de Junio de 1883.—El Director Gerente, P. de Sotolongo.

Celebrado en este dia, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Pla, el sorteo de amortizacion de 6.000 Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, según lo dispuesto en el artículo 7.ª del Real decreto de 12 de Junio de 1880, han resultado favorecidas las bolas números 201, 411, 468, 512, 647, 649, 719, 897.

En su consecuencia, quedan amortizados en el primer millar los números 201, 411, 468, 512, 647, 649, 719, 897 y en el segundo millar los números 1201, 1411, 1468, 1512, 1647, 1649, 1719, 1897 y así correlativamente en los restantes millares de los 750 de la emision.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse, desde el día 1.ª de Julio próximo, a percibir las 500 Pesetas importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, tras el cupon que vence en dicho dia, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se facilitarán en las Oficinas del Banco, en Barcelona; en Madrid en el Banco Hipotecario de España; en las Provincias en casa de los Corresponsales ya designados en cada Plaza; de París en el Banco de París y de los Países Bajos; y en Londres, en casa de los señores Uthhoff y Compañía.

Barcelona 1.ª de Junio de 1883.—El Gerente, P. de Sotolongo.

SUBASTA VOLUNTARIA EN ALARÓ.

A voluntad de su dueño y si la postura acomoda se vende en pública subasta que tendrá lugar el domingo 10 de Junio a las cuatro de la tarde en la plaza de la Constitucion de la villa de Alaró, todos los bienes raíces pertenecientes al honor Antonio Muntaner y Horrach consistentes 1.ª En una pieza de tierra olivar y viña de cuatro cuarteradas 221 destres de estension denominada «Cam d'en Muntaner,» otra poblada de higueras, almendral y olivar, denominada «Puig de la Forta,» de estension de una cuarterada 316 destres. 3.ª Otro llamado «Son Ferrer,» campo almendral de una cuarterada y 30 destres. 4.ª Una casa número 3 y 5 de la calle de Son Muntaner, con un corral de un cuartón poco mas ó menos de estension. 5.ª El hortet de unos 22 destres de estension poblada de almendros y con derecho a percibir unos veinte minutos de agua de la fuente de «Las Argilas,» Y 6.ª Cam Ros de media cuarterada poco mas ó menor plantada de almendros é higueras. Todos ellos radican en el término de la referida villa. El pliego de condiciones obra en poder del procurador D. José M.ª Zavaleta calle del Brato Alonso, 3, en Palma y en poder de D. Pedro Simonet, en la villa de Alaró.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.

Véndese a dos reales en la imprenta de este periódico y en la libreria de ROTGER, frente la Diputacion Provincial.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.